L'Aveyron a perdu 30 % de ses basketteurs en un an



Le bureau du comité départemental, avec Roselyne Portal, la présidente, au centre.

Publié le 27/06/2021 à 10:01, mis à jour à 10:02

Le comité départemental tenait son AG vendredi soir à Onet. La discipline pratiquée en salle est une des plus touchées par la crise du Covid. Les plus impactés des basketteurs sont les plus jeunes. Des projets sont mis en place pour tenter d'endiguer le phénomène.

Roselyne Portal, présidente du comité départemental de basket-ball Aveyron-Lozère depuis juillet 2020, a ouvert l'assemblée générale de l'instance vendredi soir, en présence d'Alain Puel, vice-président de la Ligue et de Gérald Nivelon, représentant FFBB, avec beaucoup d'optimisme malgré la perte de nombreux licenciés et espère la fin définitive de la crise sanitaire qui a mis le sport entre parenthèses.

705 licenciés en moins

Dans son rapport moral, la présidente a insisté sur le lien établi durant le confinement entre le comité départemental et les clubs notamment par des visios permettant les échanges d'idées et de garder le contact. Un vrai succès et nombreux sont ceux qui souhaitent pérenniser ces rapports tout au long de la saison pour échanger et mutualiser les idées. En termes d'effectifs : 2 430 licenciés lors de la saison 2019-2020 et 1 725 pour la suivante (2020-2021), soit une baisse de près de 30 %, essentiellement en mini-basket. En septembre 2020, si les effectifs seniors et jeunes sont restés dans la normale, en ce qui concerne le mini-basket (5-11ans) la saison débute en novembre et l'état d'urgence sanitaire du moment a freiné les prises de

licences d'où la baisse de 38 % des licenciés sur le département. L'autre impact de la pandémie : le bénévolat en berne.

La présidente s'inquiète ainsi du désengagement de beaucoup de bénévoles dans les clubs, à tel point que sur les 50 clubs affiliés du département, trois ou quatre a minima risquent de ne pas repartir en septembre. À noter que le 12 juin dernier, une journée "Déca Basket Day" a été organisée afin de redynamiser tout le monde et d'assurer également un apport de ressources nouvelles. Un tournoi 3x3 et mini-basket a clôturé la journée.

Quatre grands projets pour accompagner les clubs

Car si le tableau dressé par Roselyne Portal ne se veut pas noirci, malheureusement, le côté financier des clubs n'est pas non plus reluisant et joindre les deux bouts sera compliqué. Aussi, le comité a pris des mesures : le remboursement à tous les clubs de la part extension. Des stages gratuits seront également offerts du 15 au 31 août à tous les enfants. Sur la saison à venir, quatre grands projets sont aussi dessinés. Le label citoyen, initié par des vide-vestiaires (plastiques et autres objets polluants) ; le basket santé, un lien avec les EHPAD (des séances avec les résidents avec les techniciens) ; le groupement d'employeurs, pour faire bénéficier les clubs de techniciens professionnels formateurs pour aider les bénévoles selon les besoins des clubs volontaires ; et enfin, le développement du 3x3, une formule de jeu de plus en plus prisée par les licenciés.

Le comité a déjà dans les cartons les calendriers des championnats qui vont débuter durant la troisième semaine de septembre pour les seniors et fin septembre pour les jeunes. La fête nationale du mini-basket prévue au printemps est reprogrammée pour fin septembre tandis que le challenge du conseil départemental se jouera en octobre.

Enfin, la séance a été levée non sans avoir fait honneur à sa secrétaire, Josiane Vaur, trentenaire au service du comité.

j.-m.n